

NOMBRE DEL ALUMNO:

Diana Jaxem Hernández Morales

NOMBRE DEL PROFESOR:

Rubén Eduardo Domínguez García

NOMBRE DEL TRABAJO:

Ensayo

MATERIA:

Enfermería en Urgencias y Desastres

CUATRIMESTRE:

7mo°

GRUPO:

“A”

INTRODUCCION

Los desastres naturales son todos a aquellos fenómenos que no suelen ser producidos por la acción directa del ser humano, el cual se suele clasificar en meteorológicos son por ejemplo los huracanes, los tsunamis y terremotos, medio ambiente este es otro tipo de desastres naturales dentro de este podemos encontrar la lluvia acida, la contaminación entre otros, por ende en caso de algún tipo de estos desastres o una catástrofe el personal de enfermería forma una parte importante dentro del equipo interdisciplinario de salud debido a las intervenciones en las acciones que realizan ya sea antes, durante y después de un desastre. Ciertamente un desastre causa amplios daños humanos o ya sea materiales, económicos o medioambientales así pues en caso de daños humanos el personal de enfermería debe actuar en diversos ámbitos ya sea como administrador, investigador, que preste servicios y como docente, siempre y cuando pueda identificar y atender las necesidades de las personas que fueron víctimas de un desastre. Con referencia a la prevención primaria se dice que es la disminución de las probabilidades de enfermedad, muerte o la incapacidad debido a las consecuencias de un desastre es decir que la prevención primaria como su nombre lo indica es de prevenir todos estos sucesos, y la prevención secundaria son mas que nada medidas que son importantes durante las etapas como la del impacto, rescate y de socorro durante un desastre y la prevención terciaria a diferencia de las demás esta se podría decir que es la última des pues del desastre la cual consiste en la rehabilitación del paciente y ayudándolo para que se integre nuevamente a su comunidad o a su vida de antes del desastre. Reiterando la importancia y la participación del personal de enfermería durante un desastre es primordial debido a que son personas que pueden a portar ciertas medidas para prevenir como por ejemplo animando a la población que asista a talleres, programas o simulacros a si mismo el personal de enfermería debería dar ciertas medidas de prevención a la población o comunidad para mitigar ciertos daños a la población, con referencia a las intervenciones a la hora de una catástrofe se deberá hacerlo mediante un orden de prioridad es decir se deberá realizar un triage con el fin de clasificar a los pacientes para ver quién está más grave o tiene mayores lesiones y debe ser atendido o intervenido de inmediato y que paciente puede esperar. El equipo sanitario serán los responsables de atender a los heridos así como clasificarlos e identificarlos para ello se utilizaran unas tarjetas las cuales tienen un color específico como rojo, verde, amarillo y negro las cuales nos van a indicar el grado de la lesión y la prioridad en la hora de la evacuación.

DESARROLLO

CONCEPTO Y CLASIFICACIÓN DE LOS DESASTRES NATURALES

Se le conoce como desastres naturales a todos a aquellos fenómenos que no son producidos o causados directamente por el hombre y se clasifican en: meteorológicos, medio ambiente, extraterrestres y aurora boreal pero de todos estos cuatros en los que se clasifican los desastres naturales los meteorológicos como los huracanes, las tormentas y los terremotos son los que mayor mente afectan a nuestro país. En los casos de desastres o catástrofes el personal de enfermería forma un parte muy importan dentro del equipo multidisciplinario de salud puesto que brinda intervenciones y cuidados en las acciones llevadas a cabo ya sea bien antes, durante y después de un desastre para ello deberá de contar con conocimientos y preparación ya sea a nivel a académico o profesional con el fin de realizar procedimientos de manera eficaz y con calidad. Ciertamente los desastres pueden causar diversos daños como humanos, medioambientales, materiales y económicos el profesional de enfermería debe de estar preparado para actuar ya sea en; hospitales, puestos de primeros a auxilios y albergues entre otros lugares y la atención que se le debe de otorgar al paciente o personas afectadas por un desastre deberán ser acciones de enfermería como son; identificar a la víctima y traslado, atención directa, valoración y evaluación, solución del problema, organización y enseñanza y consulta. Por lo que las actividades de enfermería deben de estar basadas en las necesidades del paciente y asimismo tener como meta la prevención primaria, secundaria y terciaria, la prevención primaria consiste en prevenir o disminuir una enfermedad, muerte o incapacidad como consecuencia de un desastre, la prevención secundaria es cuando se identifica el problema del desastre y de igual manera se implementan medidas para así evitar futuras complicaciones y la prevención terciaria es nada más que menos la rehabilitación del paciente a si pues ayudándolo a integrarlo nuevamente a su comunidad.

VALORACION DE PACIENTES EN EMERGENCIAS COLECTIVAS Y CATASTOSFRES NATURALES

Para la intervención en los casos de catástrofes se debe realizar mediante un orden de prioridad es decir se deberá realizar un Triage el cual es un método que permite a los profesionales de enfermería y médicos a clasificar a los pacientes evaluando las prioridades de atención asimismo determina a los pacientes más graves y a los pacientes que pueden esperar para que sean atendidos o evaluados, es por ello que se lleva a cabo en dos tiempos; tiempo (a) este se realiza en el lugar del suceso o en el punto de impacto mientras que el

tiempo (b) es el segundo tiempo se lleva acabo con un mayor nivel de organización y con tratamiento del paciente es decir que puede ser dentro ya de un hospital, siempre el triage se basa en el tiempo de espera del paciente para recibir atención médica inmediata y no en base a la gravedad de las lesiones, ciertamente el equipo sanitario será el responsable en atender, clasificar e identificar a los heridos. Se dice que para ello existen tarjetas cada una con su respectivo color las cuales son de color; rojo, verde, amarillo y negro por ende cada una de estas tarjetas suelen indicar un determinado grado de lesión y a sí mismo una prioridad a la hora de la evacuación. La tarjeta de color rojo representa primera prioridad en evacuación puede corresponder a pacientes con un paro cardiaco, hemorragia abundante y fracturas graves como pelvis, costillas entre otros, una tarjeta color verde corresponde a segunda prioridad por lo que corresponde a pacientes con quemaduras de segundo y tercer grado, pacientes con hemorragia de 500 cc a 1000cc, la tarjeta color amarilla representa a una tercera prioridad por lo que corresponde a fracturas y lesiones menores, quemaduras menores de segundo grado y la última tarjeta que corresponde a la tarjeta negra en la cual no requiere de evacuación y suele corresponder a pacientes fallecidos o bien a pacientes sin pulso.

ATENCIÓN DE ENFERMERÍA AL PACIENTE POLITRAUMATIZADO

Se le conoce como paciente poli traumatizado aquel paciente herido con lesiones que afectan a dos o más órganos y que compromete su vida, dentro de la evaluación primaria y reanimación se deberá identificar y tratar el ABCD en el cual la letra A hace referencia a Vía aérea, B (Ventilación), C (circulación) y D (neurológico) la vía aérea se identificara mediante el uso de oxigenoterapia o mediante intubación, se dice que aunque teniendo una vía aérea permeable eso no se significa que la ventilación no puede estar comprometida es por ello que podemos comprobarlo mediante:

-Exponer y ver: es decir que veremos si existe alguna deformidad o bien sea asimetría en los movimientos.

-Auscultar: la simetría o ya se en campos pulmonares

-percutir y palpar.

Con respecto a la circulación se identificara mediante la alteración en el nivel de conciencia, frialdad cutánea y diaforesis e hipotensión. En pacientes politraumatizados es muy importante valorar la escala de Glasgow ya que esta escala indica el nivel de alerta y conciencia del paciente así mismo se debe ver la dilatación de las pupilas, de igual manera es muy importante

realizar una revisión de la cabeza hasta los pies para así poder identificar cualquier lesión en el paciente y con respecto a su tratamiento definitivo se podrá realizar técnicas quirúrgicas o bien sea trasladar al paciente a otro centro especializado si es necesario.

ATENCIÓN DE ENFERMERÍA A PACIENTES QUEMADOS

En cuanto al hablar de quemaduras nos referimos a la destrucción o daños a los tejidos que pueden ser causados por agentes térmicos, eléctricos, químicos o por el sol entre otros, sin embargo los mecanismos que lo producen más frecuentes son el calor, las llamas y líquidos calientes las quemaduras suelen clasificarse en extensión, profundidad en esta se distinguen cuatro grados, también se clasifica según su profundidad, agente causal y gravedad. Dentro de las pruebas complementarias que se debe solicitar en un paciente quemado son una bioquímica, una gasometría con carboxihemoglobina y Rx de tórax y el tratamiento consistirá en si es una quemadura grave o una quemadura leve.

ATENCIÓN DE ENFERMERÍA AL PACIENTE INTOXICADO

Hace referencia a un cuadro clínico que suele aparecer cuando introduce un toxico al organismo por lo que puede ser de forma intencional o accidental, se dice que su etiología puede ser; accidental (laboral, domestica) e intencional por drogas o alcohol.

CONCLUSION

Ahora que hemos visto todo lo anterior podemos decir que un desastre natural no es causado o producido por la acción directa del hombre por lo que los profesionales de enfermería son muy importantes dentro del equipo multidisciplinario de salud debido a que prestan cuidados e intervenciones durante una catástrofe de igual manera se encargan de realizar el triage el cual les permite clasificar a los pacientes más graves de los que sí pueden esperar para recibir atención o ser atendido, son los que se encargan igual de dar medidas de prevención a la población para evitar ciertas complicaciones durante un desastre o catástrofe. Se conoce como paciente politraumatizado a l paciente con diversas lesiones en dos o más órganos y que compromete su vida, en estos pacientes es muy importante identificar y tratar el ABCDE el cual forma parte de la evaluación primaria o reanimación, con referencia la paciente intoxicado se dice que es un cuadro clínico que suele aparecer al introducir un toxico al organismo ya sea de origen accidental o intencional que se da en casos de ingesta de alcohol y drogas.

BIBLIOGRAFIA

- ✚ Antología proporcionada por la universidad. ENFERMERÍA EN URGENCIAS Y DESASTRES.